Ouest-France Mercredi 8 mars 2017

oltée

pas urd'hui.



le Salomé prise par son mari dans sa n pour la Galerie Pom.

> ciales sont toujours possibles, il faut rester guetteur de l'actualité. »

Depuis qu'elle est à la retraite, Saé écume les lieux de culture et les els du pays de Lorient. Si vous esions la croise g nue ceusiu nables, la lutte pour l'égalité se

Filles et maths, une équation lumineuse

Les lycéennes en filière scientifique du lycée Dupuy-de-Lôme ont assisté, lundi, à une pièce de théâtre un peu particulière.

« Où sont les femmes ? » Lundi, au lycée Dupuy-de-Lôme, elles étaient dans l'amphithéâtre! Pour la journée « Filles et maths, une équation lumineuse » organisée par les associations femmes & mathématiques et Animath, les lycéennes de première et terminale S ont eu le droit à une journée sans les garçons. L'objectif? « Lutter contre les préjugés et leur prouver que le monde scientifique est aussi pour elles », explique Véronique Slovacek-Chauveau, vice-présidente des associations organisa-

Et pour les convaincre, « rien de mieux que le théâtre forum », sourit Véronique, une pièce participative où les spectateurs improvisent aux côtés des acteurs.

Jouée par la compagnie Laps / équipe du matin, Dérivée raconte l'histoire d'Alice, élève de terminale S. À quelques mois du bac, la jeune femme se pose des questions sur son orientation. Depuis toujours, elle aime les mathématiques, mais ces derniers temps, son entourage fait tout pour la décourager. Entre les remarques du père : « Chercheuse, tu es sûre ? C'est un peu dur pour une fille », les idées reçues du petit frère : « Les femmes ont un cerveau plus petit que les hommes », ou encore les blagues de son meilleur ami : « Toi tu n'es pas vraiment une fille, tu t'habilles comme un mec », Alice n'arrive pas à trouver sa place.

Les lycéennes improvisent

La représentation terminée, les co-



Créée en 2009, filles et maths, une équation lumineuse organisait ici sa 60e journée en France.

médiens ont invité les spectatrices à choisir une situation présentée dans la pièce et improviser une alternative en remplaçant un comédien.

Malgré des débuts timides, Juliette improvise devant ses camarades, un magnifique dialogue père/fille sur l'ambition féminine. Elle réussit à convaincre « son père » : « Tout est possible, il faut réaliser ses rêves ». Ou encore, Anais qui joue avec talent le rôle de la grand-mère d'Alice : « Tu as les capacités, tu peux faire ce que tu veux ». Selon l'organisa trice, impossible de savoir si Filles & Maths féminise les bancs des facs de sciences, mais une chose est certaine, ces lycéennes sont lumineuses.

Coline PAISTEL.

Selon les chiffres de l'Éducation nationale, seulement 27,6 % des étudiants en sciences amentales sont des étudiantes.

> personne, et ne mâche pas ses m cune association. Elle n'appartient à n'est pas encartée, ne milite dans au-